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Section Finances Publiques
Corse du Sud

Ajaccio, le 21 Avril 2009

Conseil Départemental d’Action Sociale 2A du 20 Avr il 2009

Compte rendu

 
Après avoir vérifié que le quorum était atteint, le président M. Jacky MICHEL ouvre la séance.
 
Le procès verbal de la réunion du 11 décembre 2008 est approuvé à l'unanimité, ensuite le président

présente l'ordre du jour :
 
1/ Compte rendu d'activité 2008.
 
2/ Présentation et approbation du Budget d’Initiati ve Locale (B.I.L.) 2009.
 
3/ Questions diverses.
 

En préambule, M. ETTORI, délégué des services sociaux pour le département, rappelle le nombre de
bénéficiaires de l'action sociale en corse du sud pour l'année 2008 : 602 agents, 690 retraités et 300 enfants qui se
répartissent à 85% sur la région ajaccienne et à 15% sur le grand sud  ( les chiffres sont pratiquement équivalents
aux années précédentes )  72% est représenté par la population féminine.

 

1/ Le Compte rendu d'activité

M. Ettori qui précise que les arbres de Noël d'Ajaccio et Porto-Vecchio  représentent 65% du BIL et
concernent 215 participants sur les deux sites ( des bons d'achats d'une valeur de 40 euros pour les enfants de
moins de 16 ans et des chèques-lire ou disque d'une valeur de 35 euros pour les adolescents ).

 
 Une sortie constituée par une excursion aux Îles Lavezzi  a rassemblé 45 personnes, le repas de fin

d'année des retraités  a réuni 70 participants et enfin les cartes cinéma  ont été distribuées à 80 agents.
 Il n'y a pas eu d'action sociale propre à la délégation pour l'exercice 2008, mais l'assistante sociale dans

son bilan annuel en apportera l'explication.
 L' « Amitié Finances » consiste en l'envoi de paniers-cadeaux aux agents en grande détresse, retraités

mais aussi aux agents en congés-maladie ou de longue durée.
 Les représentants FORCE OUVRIERE insistent sur la nécessité de recruter un Médecin de Prévention pour

l'année 2009 afin de palier au récent départ de Mme Sergent, car de nombreuses visites médicales obligatoires
devront être effectuées. Les médecins de prévention de Lozère et du Vaucluse ont accepté de venir
prochainement, de manière ponctuelle,  afin d’effectuer les visites annuelles obligatoires de 160 agents. D’autres
informations plus précises nous parviendront  vers la mi-juin concernant le remplacement du docteur Sergent.

M. ETTORI précise que le local ( propriété de la DDE 2A ) servant aux visites médicales à Sartène ne pourra
plus être utilisé en 2009....

 
Concernant le plan d'action social 2009, un projet en accord avec les différentes mutuelles du ministère

devrait conduire en collaboration avec le futur médecin de prévention, à sensibiliser les agents lors d'une journée
d'action sur le Cancer.

 



M. ETTORI rappelle enfin que la délégation intervient aussi lors d'aides pécuniaires et de prêts pour les
agents en activité et les retraités, mais aussi pour les colonies de vacances des enfants ( dont le voyage vers le
lieu de rassemblement est entièrement pris en compte par la délégation ).

 
Rapport d’activité de l’assistante sociale  : Mme Marie-Eve Haeffelin, dresse à son tour un bilan de son

action dans le département ( cf annexe ) On peut noter principalement une hausse inquiétante des interventions et
des sollicitations du service social : les effets de la crise économique actuelle se font aussi ressentir tout grade,
tranches d’âge, et toutes directions confondues

 
Vote sur  le bilan d'activité 2008 : pour à l’unanimité.
 

2/ Le BIL 2009 ( Budget d'Initiative Locale ) :
 

Le budget 2009 s'élève à un montant de 19 855 euros  ( en augmentation de 800 euros par rapport à l'année
précédente )

 
Le président propose la répartition suivante :
 
1 500 euros pour le banquet annuel des retraités avec la location d'un bus.
12 500 euros pour les arbres de Noël d'Ajaccio et de Porto-Vecchio
1 000 euros pour l'action Amitiés Finances.
3 055 euros pour l'initiative locale constituée d'une ou plusieurs visites touristiques avec repas.
800 euros pour l'action sociale CESF : une journée forum sur le surendettement et les crédits à la

consommation prévue à l'automne.
Une réserve de 1000 euros est  prévue en cas d'ajustement pour les actions précitées.
 
En raison d'un problème de réglementation concernant M. ETTORI, régisseur d'avance et non pas de

recettes, les tickets cinéma devraient être distribués par l'ATSCAF 2A ( pratique déjà effectuée en Haute Corse ),
par contre des cartes d'abonnement pour les festivals des cinémas italiens et espagnols pourraient être négociées
avec les organisateurs.

 
Vote du B.I.L : Administration : pour

FO : pour
        CGT : abstention

SNUI : pour
 

3/ Questions diverses :

Rapt de la voiture de service ?

 Le Président informe le Conseil d'une "officieuse information" concernant le rapatriement vers le continent
par la Direction Centrale de la voiture de service la délégation des services sociaux de Corse du Sud ! Le Conseil
conteste à l’unanimité cette décision prise en catimini.

Pour sa part, le Président s’offusque de ne pas avoir été informé  officiellement de cette mesure et
informe donc le Conseil que la voiture restera à Aj accio tant que son éventuel départ ne sera pas disc uté
au sein d’un prochain CDAS.

En outre, comment peut-on attirer un nouveau médecin de prévention si celui-ci ne dispose pas d'un
véhicule pour assumer ses fonctions sur l'ensemble du département ?... et connaissant le réseau routier insulaire,
ce véhicule est indispensable à la délégation.  

 

Avenir des services sociaux ?  :

La délégation FORCE OUVRIERE interroge le Président du CDAS quant au devenir des services sociaux
dans le cadre de la casse organisée du service public que constitue la RGPP ( Révision Générale des Politiques
Publiques ). Mais le Président n'a donné aucune nouvelle rassurante à donner aux membres du Conseil
Départemental : à suivre de très près …



Les fonctionnaires pauvres : ça existe !  

M. ETTORI fait un petit point sur la convention Logement Finances-Erilia qui a mis en place un parc de 5 T2
et 5 T3 sur Ajaccio : Après seulement l’attribution de 3 logements sur 10 en 2008, la société Erilia refuse à
nouveau l'attribution de logements. Motif : Revenus insuffisants des agents des Finance s ! ! !  

 

La délégation FORCE OUVRIERE au CDAS 2A :

Philippe AITEL ( Douanes )
Gilles ANJOUBAULT ( DGCCRF )

Jean-Michel MARIE ( DGFiP )
Jean-Simon PERETTI-STEFANI( DGFiP)

 


